

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan uraian dalam bab pertama sampai keempat, maka dapat diambil kesimpulan:

1. Perspektif Shihab bahwa anak merupakan bagian penting dalam kehidupan orangtua, dan orang tua memiliki tanggungjawab untuk mendidik sesuai dengan tuntunan al-Qur'an dan hadis. Menurut pemikiran Zakiah Daradjat bahwa pendidikan ketika anak masih kecil, seyogianya dilakukan oleh orangtua, yaitu dengan jalan membiasakannya kepada tingkah laku dan akhlaq yang diajarkan oleh agama. Persamaan dan perbedaan pemikiran Daradjat dan Shihab sebagai berikut: Persamaannya, sebagai pendidik utama, orangtua mempunyai pengaruh besar dalam mewarnai perilaku anak. Perbedaannya, Shihab cenderung menggunakan pendekatan Tafsir. Adapun Zakiah Daradjat cenderung pada *approach* psikologi Islam dan kesehatan mental.
2. Kontribusi pemikiran kedua tokoh ini terhadap pendidikan anak dalam pendidikan Islam. Shihab mempunyai atensi dan komitmen yang tinggi terhadap masalah pendidikan anak dalam Islam. Pemikiran, dan gagasannya dalam aspek pendidikan anak tersebut selain berkaitan dengan aspek kelembagaan pendidikan, khususnya pesantren, juga berkaitan dengan rumusan tentang tujuan pendidikan anak, strategi pembelajaran, sarana dan prasarana, serta peningkatan ketakwaan dan pengalaman ajaran agama. Demikian pula, Zakiah Daradjat memiliki peran dan fungsi dalam memajukan pendidikan anak dalam Islam.

B. Saran

Walaupun pemikiran dan gagasan M. Quraish Shihab dan Zakiah Daradjat agak kurang memuaskan atau mungkin masih dianggap kurang memadai dalam mendidik anak, tetapi setidaknya dapat dijadikan masukan

bagi masyarakat terutama orang tua dan para pendidik. Jalan pikiran kedua pakar ini dapat dijadikan studi komparasi oleh peneliti lainnya dalam membentuk dan atau mewujudkan anak yang cerdas, iman dan taqwa.

C. Penutup

Alhamdulillahirabbil alamin dengan karunia dan limpahan rahmat yang diberikan kepada segenap makhluk manusia, maka tiada puji dan puja yang patut dipersembahkan melainkan hanya kepada Allah SWT. Melalui petunjuk Allah SWT pula karya yang jauh dari sempurna ini dapat diangkat dalam skripsi yang merupakan usaha maksimal dalam menyatukan antara ilmu, visi dan penelitian penulis.

Sejujurnya tulisan ini telah diupayakan secermat mungkin namun mungkin saja ada kekurangan dan kekeliruan yang tidak disengaja. Harapan yang tidak terlampau jauh adalah manakala tulisan ini memiliki nilai manfaat dan nilai tambah dalam memperluas nuansa berpikir para pembaca budiman. Semoga Allah SWT meridhai-Nya.

